

# Windkraft: Landrat stellt sich Bürgern

**Borchen** (WV). Zum heftig diskutierten Thema Windenergie in Borchen lädt der Kreis Paderborn zu einer Bürgerversammlung für Montag, 9. September, um 19.30 Uhr in die Gemeindehalle Etteln ein. Konkret soll es um »Genehmigungsverfahren zum Bau und Betrieb von Windkraftanlagen« gehen, schreibt der Kreis Paderborn in einer Mitteilung.

Windkraftanlagen sind nach Paragraph 35 Baugesetzbuch im Außenbereich grundsätzlich zulässig. Der Gesetzgeber habe bewusst die sogenannte Privilegierung der Windenergie-Nutzung eingeführt, um den Ausbau der Windkraft beziehungsweise der erneuerbaren Energien zu fördern, schreibt der Kreis. Städte und Gemeinden könnten durch die Ausweisung von sogenannten Windkonzentrationszonen in ihren Flächennutzungsplänen den Bau solcher Windräder steuern.

Der Kreis Paderborn ist als untere Immissionsschutzbehörde Genehmigungsbehörde für Windkraftanlagen mit einer Gesamthöhe von mehr als 50 Metern. Für diese Anlagen werde ein Verfahren nach dem Bundesimmissionsschutzgesetz durchgeführt. Je nach Standort und Anzahl der beantragten Anlagen erfolge eine Umweltverträglichkeitsprüfung unter Beteiligung der Öffentlichkeit und der Fachbehörden. Was erst einmal einfach klingt, führt in der Praxis aber häufig zu Problemen wie zuletzt in Etteln.

Landrat Manfred Müller lädt vor diesem Hintergrund zu der Bürgerversammlung in der Ettelner Gemeindehalle an der Kirchstraße ein. Gemeinsam mit Martin Hübner, Technischer Dezernent des Kreises Paderborn, Klaus Kasemann, Umweltamtsleiter des Kreises Paderborn und Dr. Matthias Giesselmann, stellvertretender Leiter des Rechtsamtes des Kreises Paderborn, will der Landrat der Mitteilung zufolge über die Verfahren zum Bau und Betrieb von Windkraftanlagen informieren und Fragen der Bürger beantworten. Müller hat den Bürgermeister der Gemeinde Borchen, Reiner Allerdissen, zur Bürgerversammlung eingeladen. Ob der Bürgermeister nur als Zuhörer oder als Podiumsgast teilnehmen werde, sei noch offen.

Aktueller kann die Diskussion kaum sein, denn am 3. September muss der Borchener Bauausschuss über Genehmigungen von fünf Windkraftanlagen entscheiden. Hinzu kommen weitere drei Anträge für den Bereich Etteln. Sie sind jetzt beantragt worden und liegen in der Nähe der vier Anlagen, für die eine Klage vor dem Verwaltungsgericht bereits eingereicht worden war.